

THERAPEUTIQUE

Indication de l'opium dans la diarrhée des jeunes enfants.

L'opium est contre-indiqué :

1° au début de l'intérite aiguë, avant que l'intestin ne soit bien débarrassé de ses matières infectées;

2° lorsque les selles sont fréquentes et d'odeur infecte;

4° lorsque son emploi est suivi d'une élévation de température ou que les selles deviennent plus infectées. L'opium peut être donné: 1° lorsque les selles sont fréquentes et s'accompagnent de douleurs; 2° lorsque les selles sont abondantes et liquides; 3° dans la diarrhée à forme dysentérique, associé à l'huile de ricin ou à un salin; 4° vers la fin de l'entérite lorsque les intestins sont irrités, par les aliments ingérés. — (CRANDALL, *North Carolina Med. Journal.*)

Traitement du rein flottant.

Le traitement qui convient le mieux au rein qui est devenu flottant doit être choisi suivant l'ensemble des symptômes présentés par les malades, et suivant un peu son degré de mobilité. Dans la majorité des cas les malades ne se doutent pas de leur maladie, chez d'autres le rein flottant s'accompagne des symptômes les plus alarmants, même lorsqu'il n'y a qu'un déplacement de la partie supérieure du rein. Dans l'un comme dans l'autre cas, il n'est pas prudent de laisser un rein libre dans la cavité abdominale, sans contrôle ni attache à la paroi postérieure. Ce sont ces cas non traités qui présentent plus tard de l'hydronéphrose par soudure ou torsion de l'urètre. Le traitement consiste à choisir entre le port d'une bande, et encore faut-il l'associer au massage et à l'exercice des muscles du tronc. La bande ne peut pas maintenir un rein déplacé, dans sa position normale, même si l'on y ajoute la pelote, si recommandée autrefois. La néphropie seule peut fixer le rein à sa place et faire du coup, cesser tous les symptômes.—(C. MANSELL MOULLIN, *Monthly Cyclopaedia*, mai 1900.)

Comment faire cesser le hoquet ?

Le hoquet est parfois très difficile et même impossible à arrêter. Au cours d'une maladie aiguë, le hoquet sans gravité à l'état de santé, devient une complication grave. D'après le docteur Kolipinski, il serait facile de le faire cesser en pressant au moyen d'une grande cuillère, la langue en bas et en arrière.

Mal de mer.

M. le docteur de Vries, qui a une longue expérience de la mer, conseille de prendre avant de s'embarquer, la veille, une purgation au calomel ou aux salins, suivie d'une dose de 20 grains de bromure de sodium, à 7 heures du soir, le jour du départ. Cette dose de bromure de sodium est répétée une heure avant le départ du bateau. Il faut boire de l'eau de Vichy et d'Apolinaris pendant la traversée. — *British Medical Journal*, oct. 7., 1899.

J. E. DUB...